

Gabriel ROULEAU

Dans les déclarations faites en Nouvelle-France, Gabriel Rouleau n'indique ni son origine ni ses parents.

Dans son livre 'Tourouvre et ses souvenirs', l'abbé Dumaine écrit que Gabriel Rouleau dit Sanssoucy est 'baptisé à Tourouvre en 1618'.

Aucun acte tourouvrain ne concerne le patronyme 'rouleau' cette année là, ni les précédentes ou les suivantes, ni les paroisses avoisinantes.

Avant 1652, date d'arrivée estimée de Gabriel Rouleau en Nouvelle-France, les seuls actes nommant le patronyme 'rouleau' dans les cantons de Tourouvre, Mortagne ou Bellême sont les suivants :

- Jean Rouleau est parrain de Jean Agnes le 8 juillet 1641 à Réveillon.
- Madeleine Rouleau, épouse de Sébastien Jahandier, fait baptiser son fils Gaspard le 8 mars 1643 à Saint-Martin-du-Vieux-Bellême. Gaspard est inhumé le 10 octobre, église Saint-Sauveur, à Bellême.
- Gilles Rouleau et son épouse Marie Gosnet font baptiser leur fils Jacques le 2 novembre 1643 à Saint-Martin-du-Vieux-Bellême.
- Madeleine Rouleau, épouse de Sébastien Jahandier, fait baptiser sa fille Madeleine le 28 juillet 1644 à Saint-Martin-du-Vieux-Bellême.
- Madeleine Rouleau, épouse de Sébastien Jahandier, fait baptiser sa fille Jeanne le 9 octobre 1645 à Saint-Martin-du-Vieux-Bellême.
- Madeleine Rouleau, épouse de Sébastien Jahandier, fait baptiser sa fille Renée le 13 juin 1647 à Saint-Martin-du-Vieux-Bellême.

Tourouvre est le lieu d'origine désigné par de nombreux auteurs, mais aucune preuve n'a pu en être faite. Les actes paroissiaux de l'église Saint-Aubin qui sont parvenus jusqu'à notre époque commencent le 1^{er} août 1588 pour les baptêmes, le 17 janvier 1589 pour les mariages et le 12 juillet 1627 pour les sépultures. Cela dénote une forte présomption pour que Tourouvre ne soit pas le berceau de Gabriel Rouleau.

Aucune trace de ce pionnier n'a pu être relevée en France.

C'est son contrat de mariage qui est le premier acte à mentionner Gabriel Rouleau.

Ce 16 août 1652, le notaire de Québec, Guillaume Audouart rédige le contrat de mariage entre Gabriel et Mathurine Roux. Gabriel y est nommé 'Gabriel Ruilleau dit Sanssoucy, habitant, des Trois Rivières'.

Entre 1653 et 1673, Gabriel et son épouse donnent naissance à 13 enfants.

Les deux aînés, Louise et Jean, meurent dans l'incendie de la maison le 26 août 1656.

Le 1^{er} avril 1664, le Conseil souverain condamne Michel Gendron, serviteur domestique de Gabriel Rouleau, à payer à son maître 40 sols par journée d'absence et de retourner le servir.

Le 22 février 1673, Gabriel Rouleau décède à Sainte-Famille. Il y est inhumé le lendemain.

.

• •